



Brixen, 17.06.2022

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

Sie haben Ihren Sohn/Ihre Tochter für das Schuljahr 2022-23 in eine 1. Klasse der Oberschulen Fallmerayer eingeschrieben. Zu Beginn des Schuljahres erhalten Sie im Rahmen eines Elternabends alle wichtigen Informationen und auch sonst werden Sie über Elternbriefe regelmäßig informiert.

Eine Information bezüglich des Einsatzes persönlicher digitaler Geräte möchte ich vorwegschicken, damit Sie rechtzeitig die notwendigen Entscheidungen treffen können.

Lernen mit digitalen Medien BYOD-Konzept der Oberschulen J. Ph. Fallmerayer Brixen

Kinder und Jugendliche wachsen mit digitalen Medien auf und erschließen mit Hilfe von digitalen Medien ihre Welt. Es ist deshalb Aufgabe der Schule, den Schülerinnen und Schülern jene Kenntnisse, Fähigkeiten und Fertigkeiten zu vermitteln, die ein sachgerechtes, selbstbestimmtes, kreatives und sozial verantwortliches Handeln in einer medial geprägten Lebenswelt ermöglichen.

Seit Jahren wird Google Classroom an der Schule als Lernplattform verwendet und jedes Mitglied der Schulgemeinschaft erhält einen eigenen Account. Während der Pandemie wurde an den Oberschulen Fallmerayer ein funktionierendes Fernunterrichtsmodell entwickelt, welches auch weiterhin Verwendung findet.

Die digitale Bildung wird in der gesellschaftlichen Bildung als Schwerpunkt behandelt, ebenso bietet auch die Bibliothek Lernmodule dazu an. Die Oberschulen Fallmerayer verfügen über eine ausreichende W-Lan Infrastruktur und können im Falle von Bedürftigkeit auch eine begrenzte Anzahl an Leihgeräten zur Verfügung stellen.

Mehrere Mittelschulen im Einzugsgebiet der Oberschulen Fallmerayer arbeiten mit BYOD-Modellen. BYOD steht für „Bring-Your-Own-Device“ und bedeutet, dass Schülerinnen und Schüler ein persönliches mobiles Endgerät besitzen, welches im Unterricht regelmäßig Verwendung findet. Beginnend mit dem Schuljahr 2022-23 setzen wir die BYOD-Konzepte der Mittelschulen fort und in allen 1. Klassen verwenden Schülerinnen und Schüler ihr persönliches mobiles Endgerät im Unterricht. Jene Schülerinnen und Schüler, die aus der Mittelschule wenig Vorkenntnisse mitbringen oder noch über kein eigenes Gerät verfügen, werden schrittweise an das Arbeiten mit BYOD herangeführt.

- Die Schüler*innen im ersten Biennium
 - lernen mit dem digitalen Register umzugehen
 - lernen die in der Schule verwendete Lernplattform kennen
 - lernen sich auf Online-Plattformen zu registrieren und die Kennwörter zurückzusetzen
 - lernen ihre Dokumente auf dem eigenen Gerät zu organisieren und wiederzufinden
 - lernen Möglichkeiten der digitalen Zusammenarbeit kennen

- setzen die digitalen Geräte im Unterricht in Absprache mit den Lehrpersonen immer dann ein, wenn der Einsatz einen Mehrwert im Vergleich zu den herkömmlichen Lernformen bietet

Alle Lehrkräfte des Klassenrates setzen die digitalen Geräte im Unterricht sinnvoll und regelmäßig ein. Leihbücher werden künftig nach Möglichkeit als E-Books bereitgestellt bzw. werden Lehrwerke durch digitales Zusatzmaterial ergänzt.

Für das Schuljahr 2022-23 benötigen alle Schülerinnen und Schüler der 1. Klassen aller Fachrichtungen der Oberschulen Fallmerayer ein persönliches mobiles Endgerät. Als digitales Gerät gilt ein Gerät mit Hardware-Tastatur und einer Bildschirmdiagonale von mindestens 10,5 Zoll. Wir empfehlen zudem mindestens 8 GB Arbeitsspeicher (RAM), 120 GB Festplatte, Kamera und Mikrofon für Videokonferenzen, eine gute Akkulaufzeit, deutsche Tastatur und Windows als Betriebssystem. Das Gerät sollte nicht allzu groß sein, damit es sich leicht transportieren lässt. Eine MS Office Lizenz ist nicht notwendig, diese kann über die Schule bezogen werden (SNETS-Account).

Sinnvoll aber nicht zwingend notwendig ist eine Stifteingabe. Einzelnen Schülerinnen und Schülern kann nach Absprache ein **Leihgerät** zur Verfügung gestellt werden. Die Schülerinnen und Schüler haben das Gerät immer im einsatzbereiten Zustand dabei und verwahren die Geräte sicher in den persönlichen Spinden, wenn sie sich in der Turnhalle oder in Spezialräumen aufhalten.

Die Schule übernimmt nicht die Wartung der Geräte. Es steht aber eine technisch versierte Person für Informationen, Hinweise oder Tipps (Einstellungen, Kennwörter, Accounts, usw.) zur Verfügung.

Die Geräte, welche in der Mittelschule angekauft und verwendet wurden, eignen sich durchaus auch für die 1./2. Klasse der Oberschule bzw. – bei hochwertigen Geräten – auch darüber hinaus. Erst ab der 3. Klasse sollte eventuell neues Gerät angekauft werden. Jedes Gerät sollte jeweils mindestens 5 Jahre im Einsatz bleiben.

Falls mit dem Übertritt in die Oberstufe ein Neukauf erforderlich ist, empfiehlt sich der Kauf eines Gerätes mit Stifteingabe (oder die finanziell günstigere Kombination eines Laptops mit einem zusätzlichen Grafik-Tablet).

Sollten Sie Fragen haben, stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. Bis zum Beginn des nächsten Schuljahres wünsche ich Ihrem Sohn/ Ihrer Tochter einen erfolgreichen Abschluss des Schuljahres und erholsame Sommermonate.

Mit freundlichen Grüßen

Renate Klapfer | Schuldirektorin